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Protokollauszug vom 25. Mai 2OZ2

4I.2.2 Beschluss 2022-74
Gemeindeversammlung vom 8. Juni 2022 - Anfrage nach S 17 von "lG Bubik ohne 5G,, - 5G
Funknetz

IDG-Status: befristet nicht öffentlich

Ausgangslage

Der Gemeinderat hat für den 8. Juni 2o22 die Rechnungsgemeindeversammlung festgesetzt.
Für diese Versammlung können Stimmberechtigte über Angelegenheiten der politischen Ge-
meinde von allgemeinem lnteresse Anfragen nach S 17 GG einreichen und deren Beantwortung
in der Gemeindeversammlung verlangen. Anfragen, die spätestens zehn Arbeitstage vor einer
versammlung eingereicht werden, beantwortet der Gemeinderat spätestens einen Tag vor der
Versammlung schriftlich. ln der Versammlung werden die Anfrage und die Antwort bekannt
gegeben. Die anfragende Person kann zur Antwort Stellung nehmen. Die Versammlung kann
beschliessen, dass eine Diskussion stattfindet.

Mit Schreiben vom 9. Mai 2o22ist <lG Bubik ohne 5G>, vertreten durch Andreas pfister, All-
menstrasse 21, 8608 Bubikon, mit folgender Anfrage gemäss S 17 GG an den Gemeinderat ge-
langt:

1. Wer hat die Aufsichtspflicht über die Einhaltung der Grenzwerte von Funkantennen?

2' Wie oft werden die Grenzwerte der bestehenden Sendeanlagen kontrolliert und welche Fir-
ma wird damit beauftragt? Liegt von jeder Mobilfunkantenne auf dem Gemeindegebiet Bubi-
kon-Wolfhausen eine Abnah memessung vor?

3. Was sind die Konsequenzen, wenn bei einer Kontrolle die gemessenen Werte über dem
Grenzwert liegen?

4. Wie viele 5G Antennen sind zusätzlich zu den fünf bestehenden auf dem Gemeindegebiet
Bubikon-Wolfhausen noch zu erwarten?

5. Was sind mögliche Begründungen, mit denen eine Gemeinde den Neubau oder die Verände-
rung einer 5G Antenne ablehnen kann?

Erwägungen

Beim Anfrager handelt es sich um einen Stimmberechtigten und die Anfrage wurde fristgerecht
eingereicht. Ebenfalls handelt es sich bei der Anfrage um einen Gegenstand von allgemeinem
lnteresse. Die formellen Voraussetzungen sind erfüllt.
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Antworten des Gemeinderates:

Frage 1: Wer hat die Aufsichtspflicht über die Einhaltung der Grenzwerte von Funkantennen?

Antwort:
Der Konton hat die Aufsichtspfticht (siehe BBV t þ L9 c).

$ 19 c.t' 1 Die Gemeinden vollziehen die verordnung vom 2i.De-
zember 1999 über den schutz vor nichtionisierender Strahiungie im Rah-
men der Richt- und Nutzungsplanung sowie des Baubewilliguîgsverfah-
rens.

2 Das AWEL ist die kantonale Fachstelle für nichtionisierende Strah-
lung. Ihm obliegen insbesondere
a. die fachliche Beratung der Gemeinden,
b. die Kontrolle der Betriebsdaten von Sendeanlagen für Mobilfunk.

Nichtionisie-
rende Strahlung
A.Vollzug der
Verordnung
über den Schutz
vor nicht-
ionisierender
Strahlung

Frage 2: Wie oft werden die Grenzwerte der bestehenden Sendeanlagen kontrolliert und wel-
che Firma wird damit beauftragt? Liegt von jeder Mobilfunkantenne auf dem Gemeindegebiet
Bubikon-Wolfhausen eine Abnahmemessung vor?

Antwort:
Gemass Auskunft der Fochstelle des Kontons wird die Einholtung des Grenzwertes im Zuge des
Bewilligungsverfohrens kontrolliert (AWEL) und mit ottfcittigen Abnahmemessungen (okkreditier-
te Messfirmen) überprüft. Die Einhaltung der beantragten Betriebswerten wird mittels eines
Systems zur Quolitcitssicherung gemtiss den Anforderungen des Rundschreibens des BAFt)
<Quolitatssicherung zur Einhaltung der Grenzwerte der Ntsv bei Bosisstotionen für Mobitfunk
und drahtlose TeilnehmeranschlüsseD vom 76. Jqnuar 2006 bzw. des <cNachtrogs Adaptive An-
tennen> permonent sichergestellt. rür die standorte in der Gemeinde Bubikon wurden srjmtliche
be a ntra gte n M essu nge n d u rchg efü h rt.

Frage 3: Was sind die Konsequenzen, wenn bei einer Kontrolle die gemessenen Werte über
dem Grenzwert liegen?

Antwort:
Gemdss Auskunft der Fachstelle muss hier unterschieden werden zwischen (l) Kontrolle im Be-
willigungsverfohren, bei einer (2)Grenzwertverletzung nach Abnahmemess;ung und (3) einer
Abweichung der Betriebs- von den Bewilligungsdaten, die durch dos eS-Sys tem erkannt wurde
Betriebsdatenkontrolle. Zu (L): Folls die kantonale Prüfung im Bewittigungsverfohren ergibt,
dass die Grenzwerte rechnerisch nicht eingeholten sind, wird das projekt sistiert und beim Be-
treiber eine Anpassung verlongt. Zu (2): Wird bei einer Abnohmemessung festgestellt, dass der
Anlagegrenzwert an einem der Messorte nicht eingeholten ist, sind die technischen parameter
(Sendeleistung, vertikale Abstrohlrichtung) gleichentags so anzupossen, doss er eingehalten
wird. Das entsprechend oktualisierte Standortdatenblott ist der Boubewilligungsbehörde und
der Fachstelle NtS zur Kontrolle umgehend einzureichen. Zu (3): Erkennt das ei-System eine
Abweichung zwischen Betriebs- und Bewiltigungsdoten, so werden die Betriebsporameter i.d.R.
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innert wen¡ger Stunden so korrigiert, doss der bewilligte Zustand wieder eingeholten ist. Die
Fehlerprotokolle werden der Fachsteile 2-monotlich zugestellt.

Frage 4: Wie viele 5G Antennen sind zusätzlich zu den fünf bestehenden auf dem Gemeindege-
biet Bubikon-Wolfhausen noch zu erwarten?

Antwort:
Dorüber konn keine Antwort erteilt werden, weil dies weder dem Kanton noch der Gemeinde
bekonntisf. Es gibt keine Rechtsgrundlage, die die Mobitfunkbetreiberverpflichten würde, ihre
ü be rgeo rd nete N etzplo n u n g offe nzu I ege n.

Frage 5: Was sind mögliche Begründungen, mit denen eine Gemeinde den Neubau oder die
Veränderung einer 5G Antenne ablehnen kann?

Ein Neubau oder eine Veronderung einer SG-Antenne konn nur abgelehnt werden, wenn die
Grenzwerte überschritten werden. D. h. Wenn die Kriterien der N:SV eingehalten sind und die
Anlage dem Baurecht entspricht, kann eine Baubewilligung nicht verwehrt werden.

Beschluss

L. Die Anfrage vom 9. Mai 2022 gemäss $ L7 Gemeindegesetz von <lG Bubik ohne 5G> vertre_
ten durch Herr Andreas Pfister, Allmenstrasse 2L, 8608 Bubikon betreffend FG Funknetz
wird durch Gemeinderat Hans-Christian Angele an der Gemeindeversammlung beantwor-
tet.

2. Die Antwort des Gemeinderats wird dem Anfragesteller in Anwendung von Art. 17 Ge-
meindegesetz mit Prototollauszug zugestellt.

3. Die Anfrage und die Antwort des Gemeinderats werden auf der Website der Gemeinde per
sofort veröffentlicht.

4. Mitteilung an:
- (lG Bubik ohne 5G>, Andreas pfister, Allmenstrasse 21, g60g Bubikon
- Gemeindeversammlung
- Hans-christian Angele, Ressortvorsteher Hochbau und planung
- Abteilung Hochbau und planung
- Abteilung Präsidiales und Kultur (zur Publikation und Abgabe an der GV)
- Publikation
- Archiv

Ge n bikon

And nner
indepräsidentin eindeschreiber

Versandt:
3 l Mai 2ûä?
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